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EDITORIAL

Concessões
estratégicas 

NESTA EDIÇÃO

Os planos do Ministério de Portos e Aeroportos de conceder à 

inicia�va privada a gestão de terminais - e até do canal de acesso 

ao Porto de Paranaguá (PR) - representam um passo significa�vo 

na busca por uma maior eficiência e compe��vidade nos portos 

brasileiros. Essa inicia�va pode contribuir para agilizar as operações 

e reduzir os custos dessas a�vidades, beneficiando não apenas 

as empresas envolvidas, mas também toda a economia do País.

A concessão do canal de Paranaguá, um dos portos mais 

importantes do Brasil, abre a possibilidade de inves�mentos 

privados de até R$ 1 bilhão, o que pode resultar em melhorias 

significa�vas na infraestrutura portuária e na capacidade de 

movimentação de cargas. Além disso, o arrendamento 

de terminais como o de Itajaí (SC) também promete atrair 

inves�mentos da ordem de R$ 2,8 bilhões, impulsionando o 

desenvolvimento do setor.

No contexto das hidrovias, os projetos de dragagem e de construção 

de eclusas na hidrovia da Lagoa Mirim e a concessão da hidrovia 

Paraguai-Paraná são igualmente importantes. Essas inicia�vas 

visam não apenas melhorar a navegabilidade das vias aquaviárias, 

mas aumentar a eficiência logís�ca e reduzir os custos de 

transporte de mercadorias.

Ao conceder a gestão de terminais e hidrovias à inicia�va privada, 

o Governo demonstra seu compromisso com a modernização 

e aprimoramento da infraestrutura portuária e hidroviária 

do País. Essa parceria entre o setor público e privado é 

fundamental para impulsionar o desenvolvimento econômico 

e aumentar a compe��vidade do Brasil no cenário internacional.

Portanto, é essencial que os planos do Ministério de Portos e 

Aeroportos sejam implementados com eficiência e transparência, 

garan�ndo que os inves�mentos privados contribuam efe�vamente 

para o desenvolvimento sustentável e para a melhoria 

da infraestrutura logís�ca da Nação.
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e será ampliado
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Dragagem 1

O risco de interrupção no 

serviço de dragagem no canal 

do complexo portuário de 

Itajaí (SC) preocupa o Governo 

de Santa Catarina. Para 

garan�r os trabalhos de 

manutenção da profundidade 

da via de navegação e de seus 

berços e bacias de evolução, 

o secretário estadual de 

Portos, Aeroportos e Ferrovias, 

Beto Mar�ns, segue para 

Brasília hoje. Ele quer se 

reunir com o ministro 

de Portos e Aeroportos, 

Silvio Costa Filho, para 

debater essa questão e 

obter o apoio da União 

para financiar 

a con�nuidade do serviço.

Dragagem 2

Mar�ns anunciou sua ida 

a Brasília e a preocupação 

com a situação do canal de 

navegação na noite de ontem, 

durante sua par�cipação na 

abertura do Sul Export, fórum 

regional do Brasil Export 

que está sendo realizado 

em Balneário Camboriú (SC).

Dragagem 3

A dragagem do canal do 

Porto de Itajaí, que também 

é u�lizado pelo Terminal 

de Uso Privado da Portonave, 

em Navegantes (na outra 

margem do canal), é man�da 

pela autoridade portuária, 

controlada pela Prefeitura 

de Itajaí. Ocorre que a 

administração portuária, 

que tem amargado uma forte 

redução de suas operações, 

com a perda da movimentação 

de contêineres há dois anos, 

enfrenta dificuldades para 

manter esse serviço.

Dragagem 4

Em Brasília, o Ministério 

estuda como auxiliar o 

complexo marí�mo de Itajaí. 

A solução deve vir a par�r 

da transferência de recursos 

de projetos do setor que 

ainda não devem ser 

implantados neste ano.

Assédio

O Guia do Enfrentamento ao 

Assédio no Setor Aquaviário, 

que foi elaborado pelas equipes 

do Ministério de Portos e 

Aeroportos e da Agência 

Nacional de Transportes 

Aquaviários (Antaq), será 

apresentado ao mercado na 

tarde de hoje, em cerimônia 

às 15h30, na sede da Antaq. 

O evento terá a par�cipação 

do ministro Sílvio Costa Filho. 

O documento foi desenvolvido 

em parceria com a Women’s 

Interna�onal Shipping and 

Trading Associa�on (Wista 

Brazil) e a Ordem dos 

Advogados do Brasil (OAB), 

e será um manual de boas 

prá�cas para combate ao 

assédio contra mulheres 

que trabalham nos portos 

e na navegação brasileira. 

Congonhas receberá 
R$ 2 bi em inves�mentos 

e será ampliado 

A expecta�va é que Congonhas receba um terço a mais de viajantes, passando de 
22 milhões, de acordo com dados divulgados pela Anac no ano passado, para 29,5 milhões

Aeródromo terá novo terminal de passageiros e novas
pontes de embarque, com conclusão prevista para 2028

REGIÃO SUDESTE

 Divulgação/Infraero

O aeroporto de Congonhas (SP), 

principal porta de entrada e 

saída para as demais cidades 

brasileiras, vai passar por obras 

de modernização e ampliação. 

O anúncio foi feito nesta se-

gunda-feira (25), pelo ministro 

de Portos e Aeroportos, Silvio 

Costa Filho, que destacou os 

R$2 bilhões de inves�mentos 

que serão aplicados em todo 

sí�o aeroportuário pela con-

cessionária do equipamento, 

Aena Brasil.

 Nos próximos anos, o ae-

roporto receberá o aporte que 

visa ampliar sua infraestrutura e 

o volume de passageiros. Pre-

vistas para serem concluídas 

até 2028, Costa Filho pediu 

prioridade para que metade das 

obras possam ser realizadas até 

2026.

 “Espero que a gente possa 

acelerar o quanto antes essas 

obras, para que a gente já tenha 

pra�camente metade dessas 

entregas prontas. Nosso ob-

je�vo é poder ofertar mais 

qualidade de serviço à popula-

ção. Quanto mais a gente pode 

pensar nas próximas gerações, a 

gente está pensando no futuro 

de São Paulo e no futuro do 

Brasil”, enfa�zou o ministro.

 O projeto inclui a amplia-

ção da área de embarque e 

desembarque, chegando a 105 

mil m²; novo salão de check-in 

com 72 posições, podendo 

chegar a 108, e novo píer com 

36 metros de largura e 330 

metros de comprimento. As 

pontes de embarques também 

serão ampliadas, passando de 

12 para 19, garan�do que, ao 

menos, 70% das operações de 

embarque sejam realizadas 

diretamente até a aeronave. 

Além disso, haverá 10 portões 

de embarque remoto e 13 lei-

tores automá�cos de cartão de 

embarque.

 O sí�o aeroportuário tam-

bém terá ganho de capacidade 

operacional. Com um novo pá-

�o de 215 mil m² para a aviação 

comercial, que comportará 

aumento de 30 para 37 posi-

ções de parada de aeronaves, 

sendo 19 nas pontes e 18 re-

motas. Após as intervenções, 

todas as posições de parada 

estarão prontas para receber 

aeronaves comerciais maiores 

e modernas.

 As obras visam, principal-

mente, comportar o aumento 

de turistas projetado pela con-

cessionária. A expecta�va é 

que o terminal receba um terço 

a mais de viajantes, passando 

de 22 milhões, de acordo com 

dados divulgados pela Agência 

Nacional de Aviação Civil (Anac) 

no ano passado, para 29,5 mi-

lhões.

Principais melhorias

• Expansão do terminal 

de embarque – 105 mil m²

• 19 pontes de embarque

• Novos hangares e pá�os 

para aviação comercial, 

com 215.000 m²

• Novo terminal de cargas

• Ampliação do canal de 

inspeção – de 10 para 17

• Requalificação de pistas 

e pá�os, reforço estrutural 

e adequação das pistas de 

rolagem

• Novo pá�o de aeronaves 

de 215 mil m²

 “Essa tarefa será realizada 

a várias mãos, com o apoio e o 

trabalho também do Ministério 

de Portos e Aeroportos, da 

Agência Nacional de Aviação 

Civil, da Secretaria de Aviação 

Civil, da prefeitura de São Paulo 

e do governo estadual”, afirmou 

San�ago Yus, diretor-presi-

dente da Aena Brasil, durante o 

evento.

Voos internacionais

Durante a cole�va de imprensa 

nesta segunda, o diretor do ae-

roporto, Kleber Meira, disse que 

existe a expecta�va de que “no 

futuro”, o aeroporto de Congo-

nhas possa ter voos internacio-

nais, além de garan�r que todo 

o sistema de ar condicionado 

será refeito ainda neste primei-

ro semestre.

 “A medida que a gente for 

avançando, a ideia é que, sim, a 

gente possa ter voos internacio-

nais par�ndo de Congonhas”, 

ressaltou. A possibilidade passa 

a ser trabalhada porque terá ca-

pacidade para receber o Airbus 

A321.

 A Aena também destacou 

que vai criar um bolsão para 

carros de aplica�vo com 72 va-

gas para embarque. A área de 

meio-fio terá um acréscimo de 

250 metros e haverá acesso 

direto à futura estação de metrô 

da linha Ouro.

VANESSA PIMENTEL
vanessa.pimentel@portalbenews.com.br
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REGIÃO SUDESTE

Com inves�mento previsto de R$ 2,5 bilhões, equipamento
será focado na movimentação de grãos e fer�lizantes

A operadora ferroviária Rumo 

firmou um acordo com a Em-

braport (Empresa Brasileira de 

Terminais Portuários) — parte 

da DP World Group — para esta-

belecer um novo terminal no 

Porto de Santos (SP), focado na 

movimentação de grãos e fer�-

lizantes. O acordo, divulgado na 

segunda-feira (25), prevê a cons-

trução do terminal na margem 

esquerda do canal do porto, 

fora da área pública.

 Com uma capacidade para 

movimentar até 12,5 milhões 

de toneladas anuais, sendo 9 

milhões de toneladas de grãos e 

3,5 milhões de toneladas de 

fer�lizantes, o terminal operará 

por 30 anos. De acordo com a 

Rumo, a DP World ficará encar-

regada das operações e dos 

serviços portuários, cedendo 

parte de sua área autorizada 

para o novo empreendimento.

roviário e a expansão da Rumo 

no Mato Grosso, proporcionará 

ao mercado uma solução logís-

�ca segura, compe��va e de 

baixo carbono para impulsionar 

o crescimento do agronegócio 

brasileiro.

 “A oferta de capacidade 

licenciamento e aprovações re-

gulatórias, com um prazo es�-

mado de 30 meses após o cum-

primento de todas as etapas 

prévias.

 A empresa destacou que 

esse inves�mento, combinado 

com melhorias no sistema fer-

Divulgação

Rumo anuncia acordo para 
novo terminal no Porto de Santos 

redacao.jornal@portalbenews.com.br

Da Redação

 O inves�mento total es�-

mado para a construção é de 

R$2,5 bilhões, a serem financia-

dos por emprés�mos, com po-

tenciais parcerias estratégicas 

durante a implementação do 

projeto. A construção está suje-

ita a condições usuais, como 

adicional desse novo terminal 

reforça o protagonismo do 

Porto de Santos como o princi-

pal corredor logís�co para a 

movimentação de commodi�es 

agrícolas”, disse a Rumo no fato 

relevante enviado aos inves�-

dores.

Previsão é de que a prova seja realizada no dia 23 de junho

A Autoridade Portuária de San-

tos (APS) publicou na segunda-

feira (25) os editais referentes 

ao concurso público da compa-

nhia, que irá ofertar um total de 

242 vagas. Segundo a APS, o 

período de inscrições irá de 1º 

de abril a 6 de maio. A data da 

prova está prevista para 23 de 

junho.

' A Autoridade Portuária in-

forma também que a maior par-

te das vagas (149) são para ensi-

no médio (normal e técnico), 

sendo 67 para guardas portuá-

rios. Para estas vagas, inclusive, 

há um edital específico. Outras 

93 são para ensino superior, 

sendo 32 delas para Adminis-

tração. Há reserva de vagas para 

PCD e negros.

de ensino médio é de R$ 75, 

enquanto que para as vagas de 

ensino superior o valor é de 

R$95.

 Há isenção para pessoas 

de famílias inscritas no CadÚni-

co e doadores de medula óssea 

(ambas as isenções deverão ser 

planos de saúde e previdência 

privada (ambos com 50% de 

par�cipação da empresa), auxí-

lio-creche para filhos até seis 

anos e para filho portador de 

deficiência (sem idade limite).

 De acordo com o edital, a 

taxa de inscrição para as vagas 

Divulgação/APS

De acordo com o edital publicado pela APS, a taxa de inscrição para as vagas de ensino
médio é de R$ 75, enquanto que para as vagas de ensino superior o valor é de R$ 95

APS publica editais de 
concurso com 242 vagas

cassio@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA

 O s  s a l á r i o s  v ã o  d e 

R$2.883,55 (para cargos de en-

sino médio) a R$ R$ 8.116,76 

para os cargos de nível superior 

com jornada de 40 horas sema-

nais.

 Dentre os bene�cios, vale-

alimentação de R$ 1.334,95 e 

solicitadas entre os dias 1 e 2 de 

abril, exclusivamente).

 Os editais completos estão 

disponíveis no site oficial da 

Autoridade Portuária.

Confira as vagas disponíveis

• Vagas de Ensino Médio: 

Guarda Portuário (67), Técnico 

Portuário – assistente adminis-

tra�vo ou fiscalização portuária 

(39), Eletricista (12), Técnico de 

Edificações (10), Mecânico (8), 

Técnico de Segurança do Traba-

lho (8), Proje�sta (4) e Técnico 

Ambiental (1).

• Vagas nível superior:

Administração (32), Contabili-

dade (12), Analista de sistemas 

(11), Advocacia (7), Oceanogra-

fia (5), Biologia (4), Jornalista (3), 

Economista (4), Assistente soci-

al (2), Esta�s�ca (2), Medicina 

do Trabalho (2), Pedagogia (2), 

Publicidade (2), Tecnólogo ambi-

ental (2), Analista de comércio 

exterior (1), Enfermagem do tra-

balho (1) e Relações públicas (1).

O novo terminal terá capacidade para movimentar até 12,5 milhões de toneladas anuais,
sendo 9 milhões de toneladas de grãos e 3,5 milhões de toneladas de fer�lizantes

TERÇA-FEIRA, 26 DE MARÇO DE 2023



Equipe do Ministério do Trabalho e Emprego
notou ausência de normas de segurança

O pá�o de acesso e triagem do 

Porto de Salvador, administra-

do pela Companhia das Docas 

do Estado da Bahia (Codeba), 

está interditado após fiscaliza-

ção do Ministério do Trabalho e 

Emprego. A informação foi di-

vulgada pelo Sindicato Nacio-

nal dos Auditores do Trabalho 

(Sinait), na úl�ma sexta-feira 

(22). Segundo o órgão, as equi-

pes notaram ausência de nor-

mas de segurança no pá�o do 

complexo portuário.

 A ação decorre após um 

acidente no local, no úl�mo dia 

13 de janeiro, que causou a 

morte do motorista de cami-

nhão Edvaldo dos Santos da 

Silva, de 62 anos. Ele foi atro-

pelado por uma carreta e teste-

munhas disseram que o condu-

tor não teria visto o homem 

enquanto fazia uma manobra. 

em dezembro de 2023, vem 

implementando uma série de 

aperfeiçoamentos visando a 

melhoria da qualidade dos ser-

viços prestados e das condi-

ções de segurança das opera-

ções realizadas dentro da sua 

área de jurisdição. Esses aper-

feiçoamentos incluem:

• A agilização da implantação 

dos sistemas de controle de 

acesso – cuja implantação foi 

contratada em novembro de 

2023, através de concorrência 

pública;

• Implantação do sistema de 

sinalização ver�cal e horizontal 

na área do pá�o de triagem, 

contratada em janeiro deste 

ano – que inclui faixas de pedes-

tre (já implantadas) bem como a 

delimitação de espaços de cir-

culação e estacionamento;

• O requerimento e trata�vas 

com o Departamento Estadual 

de Trânsito da Bahia (Detran) 

para que os agentes que com-

põem o efe�vo da Guarda 

Portuária possam efe�vamente 

reservado para pedestres esta-

va parcialmente obstruído por 

veículos estacionados, aumen-

tando o risco de atropelamen-

tos, e inadequação de veículos 

que acessam as áreas do porto, 

alguns sem a devida sinalização 

sonora e luminosa para mano-

bras de marcha-a-ré.

 O Sinait destacou ainda 

que os motoristas que chegam 

até o Porto de Salvador aguar-

dam no local sem um limite de 

tempo de permanência, o que 

torna as condições de trabalho 

ainda mais inseguras.

 Em nota, a Companhia das 

Docas da Bahia disse que as 

a�vidades no porto seguem 

normalmente e afirmou que já 

implementou as medidas ur-

gentes requisitadas pelo Minis-

tério do Trabalho que visam, 

principalmente, o melhor orde-

namento das operações do 

pá�o.

 A Codeba ressaltou tam-

bém que desde o início desta 

gestão da Autoridade Portuária, 

Divulgação/Sinait

Pá�o de triagem do Porto 
de Salvador é interditado 

após fiscalização

vanessa.pimentel@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL
O caso foi registrado como aci-

dental na 3ª Delegacia Territori-

al (DT/Bonfim).

 O pá�o é u�lizado como 

estacionamento e apoio logís�-

co dos caminhões que acessam 

a zona portuária a par�r da Via 

Expressa Baía de Todos os San-

tos, interligada diretamente com 

a BR-324. Segundo o Sindicato, 

em média, 200 veículos – entre 

caminhões e carretas – circu-

lam pelo pá�o todos os dias.

 A inspeção na área foi feita 

entre os dias 18 e 20 de março e 

segundo a en�dade, foi consta-

tada situação de risco grave e 

iminente de acidentes no pá�o. 

Entre os problemas apontados 

estão a falta de faixas de pedes-

tres, sinalização, em geral, de ob-

servância às normas de trânsito 

e outros meios de organização 

viária considerados essenciais 

para a segurança dos trabalha-

dores e veículos que operam no 

equipamento.

 Os auditores constataram 

também que o único caminho 

atuar como Agentes de Trânsi-

to, com poderes para autuar os 

veículos que estejam em situa-

ção irregular tanto no pá�o de 

triagem como nas dependênci-

as do Porto Organizado – em 

complemento ao intenso traba-

lho educa�vo que vem sendo 

realizado diuturnamente pela 

Guarda Portuária, no sen�do de 

orientar os usuários do pá�o 

para as normas de segurança;

•A criação da Gerência de Meio 

Ambiente e Segurança do Tra-

balho, no início deste ano, justa-

mente para coordenar as ações 

de segurança relacionadas aos 

aspectos operacionais dos Por-

tos Organizados de Salvador, 

Aratu-Candeias e Ilhéus.

 Por fim, a Codeba afirmou 

que “preza pela melhoria cons-

tante de seus processos” e que 

sua missão na Bahia é “atuar de-

cisivamente no desenvolvimen-

to econômico e social do Brasil, 

consoante às diretrizes do Go-

verno Federal e do Ministério 

dos Portos e Aeroportos”.

5

REGIÃO NORDESTE
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Segundo Mariana Pescatori, Governo deve realizar no mesmo
ano o arrendamento defini�vo do terminal de Itajaí

O Governo planeja para 2025, a 

concessão do canal aquaviário 

do Porto de Paranaguá (PR). O 

projeto, que será a primeira 

concessão de um canal de aces-

so à inicia�va privada, prevê in-

ves�mentos de até R$ 1 bilhão, 

segundo apresentação da se-

cretaria-execu�va do Ministé-

rio de Portos e Aeroportos 

(MPor), Mariana Pescatori, du-

rante a solenidade de abertura 

do Sul Export - Fórum Regional 

de Logís�ca, Infraestrutura e 

Transportes.

 Durante a solenidade de 

abertura, em Balneário Cambo-

riú (SC), a secretária fez uma 

apresentação da carteira de 

projetos da pasta para os próxi-

Mirim é um projeto que impacta 

muito na região Sul”, comentou.

 Ainda de acordo com Mari-

ana, o MPor vai receber ainda nes-

te mês de março os estudos da 

hidrovia Paraguai-Paraná. Esse 

será um importante passo para 

seguir adiante com o projeto da 

concessão da via aquaviária.

Aeroportos

Mariana Pescatori destacou as 

concessões de aeroportos regi-

Hidrovias

Segundo a secretária-execu-

�va, o governo está finalizando 

a licitação da dragagem da hi-

drovia da Lagoa Mirim (Brasil-

Uruguai). Somente em obras de 

dragagem e eclusas, serão in-

ves�dos R$ 400 milhões.

 “Talvez agora no mês de maio 

tenhamos a obra pública da dra-

gagem e, em seguida, ir para a 

fase de concessão. A Lagoa-

Reprodução/TV BE News

Durante a solenidade de abertura do Sul Export, a secretária-execu�va Mariana 
Pescatori fez uma apresentação da carteira de projetos da pasta para os próximos anos

Secretária prevê concessão do canal 
de acesso de Paranaguá para 2025 

cassio@portalbenews.com.br
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mos anos.

 Além da concessão do ca-

nal de Paranaguá, 2025 tam-

bém está previsto o arrenda-

mento defini�vo do terminal de 

contêineres do Porto de Itajaí 

(SC). Segundo Mariana, os in-

ves�mentos privados previstos 

são de pouco mais de R$ 2,8 bi-

lhões.

 Ainda na questão dos por-

tos, somente na região Sul, o 

Governo promoverá importan-

tes leilões ainda neste ano.

 “Teremos três leilões de 16 

áreas. Dois arrendamentos em 

Paranaguá, PAR14 e PAR15, 

inves�mentos robustos. E um 

em Rio Grande (RS), o RIG10, 

esse já é um arrendamento sim-

plificado”, disse Mariana.

 Também listado na carteira 

de projetos do MPor está a con-

cessão do canal do Porto de Rio 

Grande, projeto que está pre-

visto para 2026.

onais, e que isso con�nuará sen-

do uma inicia�va do MPor de re-

passar os a�vos à inicia�va pri-

vada, que dão maior celeridade 

na busca pelos inves�mentos.

 De acordo com a secretá-

ria, o Ministério está monitoran-

do sete aeroportos da região Sul 

dentro da inicia�va de estraté-

gia de repactuação de contratos 

existentes, em parceria com o 

Tribunal de Contas da União (TCU).

 ‘‘Os aeroportos listados 

são: Correia Pinto (SC); Casca-

vel, Guarapuava, Pato Branco e 

Ponta Grossa (PR); Santa Maria 

e Torres (RS). A ideia é que esses 

terminais sejam cedidos à inici-

a�va privada.

 O Fórum Sul Export é uma 

inicia�va e realização do Grupo 

Brasil Export, com apoio ins�-

tucional do Ministério de Por-

tos e Aeroportos. A produção é 

da Bossa Marke�ng e Eventos e 

a mídia oficial da Rede BE News.
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CEO do Brasil Export pede mais 
atenção aos acessos no Sul

Fabrício Julião afirmou que assunto é uma
questão a ser deba�da em todo o país

Dando pontapé inicial aos fór-

uns regionais promovidos pelo 

Grupo Brasil Export, o Sul Ex-

port abriu o calendário 2024 

com o seu evento anual que 

nesta edição ocorre na cidade 

de Balneário Camboriú, em 

Santa Catarina. O CEO do Brasil 

Export, Fabrício Julião, durante 

seu discurso na solenidade de 

abertura oficial do fórum desta-

cou o papel de juntar os atores 

do setor em promover o debate, 

e enfa�zou a necessidade por 

melhorias de acessos em toda a 

região.

 Julião comentou que o as-

sunto voltado aos acessos não 

são exclusivos da Região Sul, mas 

que serão importantes em todos 

os fóruns regionais deste ano.

 “Iniciando o calendário 

2024 do Brasil Export e não 

tenho dúvidas de que a palavra 

Export está inserido, de promo-

ver debates, discussões e diálo-

gos que colocam frente a frente 

autoridades públicas e priva-

das, com o único obje�vo de ver 

o crescimento do setor no país.

 “Encontramos aqui no Sul 

todos os portos presentes. Esta-

mos em um outro ambiente, 

onde antes era de compe�ção, 

e agora falamos em portos com-

plementares que enxergam a 

região como um todo. É um tra-

balho de união de trazer todos à 

mesma mesa, de discu�r o tem-

po todo de forma correta toda a 

logís�ca e infraestrutura brasi-

leira. Depois, o diálogo, a ques-

tão do diálogo é o que o Brasil 

Export tem sempre procurado 

trazer para seus fóruns”, finalizou.

 O Fórum Sul Export é uma 

inicia�va e realização do Grupo 

Brasil Export, com apoio ins�-

tucional do Ministério de Por-

tos e Aeroportos. A produção é 

da Bossa Marke�ng e Eventos e 

a mídia oficial da Rede BE News.

dade de produzir asfalto, rodo-

vias, ferrovias. Precisamos o tem-

po todo discu�r essa agenda 

que é cara para o crescimento 

do Brasil”, analisou.

 Julião ressaltou a impor-

tância e o papel em que o Brasil 

de ordem é acessos. Na progra-

mação, esse tema importante, 

que está ligado a canais de nave-

gação, parte de rodovias, por-

que os portos daqui con�nua-

rão crescendo”, afirmou.

 O CEO do Grupo Brasil Ex-

port enfa�zou que os debates 

voltados para o tema de aces-

sos devem ser priorizados.

 “Quando falamos em pro-

dução de frangos, de soja, de mi-

lho, de bens de consumo, será 

muito maior que a nossa capaci-

Em seu discurso, Fabrício Julião ressaltou a importância do Brasil Export em promover debates, 
discussões e diálogos que colocam frente a frente autoridades públicas e privadas

26 MARÇO |  TERÇA-FEIRA (HOJE)

08h30 Credenciamento e início da transmissão ao vivo pela Rede BE News

09h00 Palavras de boas-vindas pelo presidente do Conselho Nacional, José Roberto Campos, e pelo 

presidente do Conselho do Sul Export, Jesualdo Silva

09h15 Apresentação: Concessões, arrendamentos e oportunidades de financiamento para projetos de 

portos e hidrovias na região Sul

l Tiago Toledo Ferreira, Chefe do Departamento de Logís�ca e Transporte do BNDES

l Renato Dias Marques, Presidente da Invest SCPar

10h00 Painel 1: Acessos terrestres aos portos e aeroportos

Caminhos para adequar a infraestrutura rodoviária e ferroviária de transportes as necessidades do setor 

produ�vo | Corredores logís�cos prioritários para crescimento da compe��vidade na região  | Inicia�vas 

e inovação para ganhos de eficiência na movimentação de cargas

Moderação: Leopoldo Figueiredo, Diretor-Geral da Rede BE News

Debatedores: Andre Maragliano, Diretor de Terminal Portuário da Cargill; Felipe Queiroz, Diretor da ANTT;

João Arthur Mohr, Gerente de Assuntos Estratégicos da Federação das Indústrias do Estado do Paraná (FIEP); 

Ricardo Molitzas, Presidente do Ins�tuto Brasil Logís�ca (IBL)

11h15 Coffee-break

11h45 Painel 2: Concessões dos canais de acesso aos portos e de hidrovias na região Sul

Diretrizes para modelagem dos contratos | Papel do Poder Público na transição e ao longo da vigência das 

concessões | Segurança das manobras e manutenção do calado

Moderação: Leopoldo Figueiredo, Diretor-Geral da Rede BE News

Debatedores: Cris�ano Klinger, Presidente da Portos RS; Ricardo Delfim, Diretor Comercial da Jan de Nul;

Casemiro Tércio Carvalho, Consultor e Sócio da 4 Infra; Jacqueline Wendpap, Diretora-Execu�va do Ins�tuto 

Pra�cagem do Brasil

13h00 Almoço

14h30 Dinâmica: Inves�mentos e protagonismo dos terminais portuários da região Sul

Inicia�vas sustentáveis para ganho de eficiência e de mercado  |  Prepara�vos para receber navios 

das novas gerações  | Rotas de escoamento da produção do Centro-Oeste e do Mercosul

Apresentações:

l Portonave – Osmari de Cas�lho Ribas, Diretor Superintendente-Administra�vo

l Porto Itapoá – Cássio José Schreiner, CEO

l TESC – Fábio Mota, CFO/Diretor Financeiro

l Wilson Sons – Paulo Ber�ne�, Diretor-Presidente do TECON Rio Grande

Moderação: Leopoldo Figueiredo, Diretor-Geral da Rede BE News

15h45 Coffee break

16h15 Painel 3: Impactos e reflexos das a�vidades portuária e industrial nas cadeias de negócios

Portos e indústrias como geradores de emprego e renda  |  Sintonia com agenda ESG e garan�as de qualidade de 

vida da população | Indústria dos cruzeiros marí�mos dentro da estratégia das administrações portuárias

Moderação: Leopoldo Figueiredo, Diretor-Geral da Rede BE News

Debatedores: André Luiz Pioli, Diretor de Desenvolvimento Empresarial da Portos do Paraná; Cleverton 

Vieira, Diretor-Presidente do Porto de São Francisco do Sul; Mário Povia, Diretor-Execu�vo do Ins�tuto 

Brasileiro de Infraestrutura (IBI); Urbano Lopes de Sousa Ne�o, Presidente do Porto de Imbituba; Cris�ano 

Klinger, Presidente da Portos RS

17h30 Encerramento

Programação Sul Export 2024

Divulgação/Grupo Brasil Export
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Homenagem a Camboriú Novo conselheiro

O município de Balneário Camboriú, que recebe a edição do Sul Export de 2024, 

foi homenageado durante a cerimônia de abertura do fórum regional. No dia 20 

de julho, a cidade irá comemorar 60 anos. Por isso, o CEO do Grupo Brasil 

Export, Fabrício Julião, entregou uma placa ao prefeito Fabrício Oliveira

O diretor-presidente do Porto de Imbituba (SC), Urbano Lopes de Sousa Ne�o, 

foi empossado como conselheiro do Sul Export. A tradicional entrega do pin foi 

feita por Jesualdo Silva, presidente da Associação Brasileira dos Terminais Portuá-

rios (ABTP) e também do Conselho do Sul Export.

Divulgação/Grupo Brasil Export Divulgação/Grupo Brasil Export

7

REGIÃO SUL

TERÇA-FEIRA, 26 DE MARÇO DE 2024



8

REGIÃO SUL

Beto Mar�ns revelou que vai se reunir com 
o ministro Silvio Costa Filho para tratar do tema

O secretário de Portos, Aero-

portos e Ferrovias de Santa Ca-

tarina, Beto Mar�ns, fez um 

apelo para que o Governo Fede-

ral, através do Ministério de 

Portos e Aeroportos, possa au-

xiliar nos problemas enfrenta-

dos nos úl�mos meses no canal 

aquaviário que dão acesso aos 

portos de Itajaí e Navegantes 

(Portonave). Ele falou sobre o 

assunto durante a solenidade 

de abertura do Sul Export, Fó-

rum Regional de Logís�ca, In-

fraestrutura e Transportes, rea-

lizado em Balneário Camboriú.

 Desde a criação da secre-

taria, no ano passado, Mar�ns 

afirmou que o estado está se 

desdobrando para solucionar 

um importante desafio. “Nos-

sos canais de acesso, de nossos 

portos, ainda não estão ade-

quados para receber grandes 

navios, os de 360 até 400 me-

tros”, afirmou.

 Mar�ns citou inves�men-

tos, dentro do Programa de Ace-

leração do Crescimento (PAC), 

para o molhe de Imbituba, e que 

o Governo estuda linhas de 

financiamentos para a draga-

cípio mas da região litorânea do 

estado passa muito pelo forta-

lecimento do setor portuário.

 “Balneário vislumbrou 

oportunidades após a pande-

mia, com obras de infraestrutu-

ra, adequar nosso ecossistema 

e torná-lo recep�vo. Sabemos 

o movimento econômico que 

essa região possui. Devemos 

andar junto com debate à altura 

para que esse país precise não 

somente de turismo, constru-

ção civil, mas também econo-

mia portuária para andarem 

juntos”, pontuou.

Secretário de SC faz apelo 
ao Governo por melhorias 

de acesso aos portos

ministro Silvio Costa Filho para 

tratar do assunto.

Avanços em infraestrutura

A deputada federal Daniela 

Reinehr (PL-SC) enfa�zou o 

potencial de exportação que 

Santa Catarina tem dentro do 

cenário nacional, mas chamou a 

atenção para as dificuldades 

logís�cas que, em sua opinião, é 

considerada uma das maiores 

do país.

 “Nossa variedade de ex-

portação é imensa, mas não es-

tamos maiores por causa dessas 

dificuldades. Temos uma exata 

noção do que precisamos fazer 

para alcançar capacidade pro-

du�va, que é infinitamente maior 

do que nossa capacidade de 

escoar a produção como um 

todo. Estamos correndo atrás, 

aquém da nossa capacidade 

logís�ca”, ponderou.

 O ministro do Tribunal Su0-

perior do Trabalho, Douglas 

Alencar Rodrigues, defendeu 

que o setor portuário brasileiro 

deva adotar medidas que visam 

uma melhor conciliação do po0-

der público com a inicia�va pri-

vada.

 “É preciso estabelecer uma 

necessária conciliação visando 

o desenvolvimento econômico 

e social, e a sustentabilidade. 

Chegou a hora de discu�r o mo-

delo brasileiro trazendo exem-

plos da China. A chave do suces-

so é a integração, descentraliza-

ção, tecnologia e parceria públi-

co-privada”, comentou.

 Anfitrião da noite, o prefei-

to de Balneário Camboriú, Fa-

brício Oliveira (PL), disse que a 

economia não somente do muni-

gem da Baía de Babitonga.

 “Estamos convivendo com 

a perda de Itajaí, uma perda 

grande, mas o que nos preocu-

pa é que vamos colocar em risco 

a Portonave e Santa Catarina já 

acendeu seu botão emergência. 

Quando se fala da possível para-

lisação, e estamos no risco disso 

acontecer, é um impacto muito 

severo, muito forte na nossa 

economia”, comentou.

 Mar�ns afirmou que ele e 

uma comi�va catarinense es-

tarão em Brasília nesta terça-

feira, para uma agenda com o 

 Já o prefeito de Navegan-

tes, Libardoni Fronza (PSD), 

destacou os importantes avan-

ços na cidade após a instalação 

da Portonave.

 “Quando se fala em porto, 

se fala em sujeira, pros�tuição, 

coisas que não trazem desen-

volvimento nenhum. Mas, Por-

tonave trilhou um caminho com 

ações sociais, mostrando que o 

desenvolvimento econômico e 

social faz uma grande diferença 

na vida das pessoas. A cidade 

entendeu o porquê da Portona-

ve estar instalada, pois aí come-

çamos um desenvolvimento 

econômico grande, com opor-

tunidades que se mostraram à 

cidade”, disse.

 Par�ciparam ainda da so-

lenidade de abertura José Ro-

berto Campos, presidente do 

Conselho Nacional do Brasil 

Export; Jesualdo Silva, presi-

dente da ABTP (Associação 

Brasileira dos Terminais Portuá-

rios) e do conselho do Sul Ex-

port e Gilmara Timóteo, direto-

ra-execu�va da Abeph (Associ-

ação Brasileira de En�dades 

Portuárias e Hidroviárias).

 O Fórum Sul Export é uma 

inicia�va e realização do Grupo 

Brasil Export, com apoio ins�tu-

cional do Ministério de Portos e 

Aeroportos. A produção é da 

Bossa Marke�ng e Eventos e a 

mídia oficial da Rede BE News.

Beto Mar�ns enumerou alguns inves�mentos para Santa Catarina
dentro do Programa de Aceleração do Crescimento (PAC)

O prefeito de Navegantes, Libardoni Fronza, destacou os
importantes avanços na cidade após a instalação da Portonave

O prefeito de Balneário Camboriú, Fabrício Oliveira, disse que
a economia da região litorânea do SC passa pelo setor portuário

Daniela Reinehr enfa�zou o potencial de Santa Catarina para
exportação, mas chamou atenção para as dificuldades logís�cas

Para Douglas Alencar Rodrigues, o setor portuário deve adotar
medidas pela conciliação do poder público com a inicia�va privada

Divulgação/Grupo Brasil Export

Divulgação/Grupo Brasil Export

Divulgação/Grupo Brasil Export

Divulgação/Grupo Brasil Export

Divulgação/Grupo Brasil Export
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Diretor apresentou os planos de expansão do terminal privado
de contêineres, entre eles, a adequação dos berços de atracação

O Fórum Sul Export abriu o 

primeiro dia de programação (25) 

com uma visita da comi�va ao 

terminal Portonave, localizado 

na cidade de Navegantes (SC).

 Na ocasião, o diretor-su-

perintendente Administra�vo 

da Portonave, Osmari de Cas�-

lho Ribas, apresentou os planos 

de expansão do terminal priva-

do de contêineres, entre eles 

uma adequação nos berços de 

atracação que permi�rá o rece-

bimento de navios maiores – 

com 366 metros e 400 metros. 

Atualmente, o porto recebe em-

barcações com até 350 metros.

 As obras foram iniciadas 

em janeiro deste ano e divididas 

em duas etapas para mi�gar os 

impactos nas operações por-

tuárias. O inves�mento é de 

portante para o estado e para o 

Brasil. E temos ainda grandes 

espaços que podem ser explo-

rados por empresas que atuam 

no segmento”, citou.

 De acordo com ele, a cida-

de tem 111 km de extensão 

territorial disponíveis para rece-

ber a�vos que podem fortale-

cer ainda mais o potencial da 

cidade para a�vidades no setor.

1.327 milhão de TEU operados.

 O prefeito de Navegantes, 

Liba Fronza (PSD), também par-

�cipou da visita ao porto e citou 

a importância da a�vidade lo-

gís�ca para a cidade. Ele desta-

cou melhorias em acessos rodo-

viários e a expecta�va da che-

gada de ferrovias ao município.

 “Navegantes está se tor-

nando um ponto logís�co im-

Divulgação/Grupo Brasil Export

O Fórum Sul Export abriu o primeiro dia de 
programação com uma visita da comi�va ao 
terminal privado de contêineres Portonave, 
localizado na cidade catarinense de Navegantes

Portonave apresenta planos de 
expansão à comi�va do Sul Export 

vanessa.pimentel@portalbenews.com.br
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R$1 bilhão e é o maior aporte 

feito pela companhia desde o 

início das a�vidades, em 2007.

 A expansão também foi pen-

sada para acompanhar a ten-

dência de crescimento na movi-

mentação de cargas esperada 

para os próximos anos. Em 2023, 

o terminal registrou crescimen-

to de 10% na movimentação 

comparado a 2022, com mais de 

 “Nós já temos o licencia-

mento autorizado para o maior 

parque logís�co do estado, com 

220 mil metros quadrados e 

grandes áreas que podem ser 

desenvolvidas. Também esta-

mos trabalhando na redução de 

impostos e em mudanças no 

plano diretor da cidade para 

gerar segurança jurídica aos 

inves�dores”, garan�u Fronza.

 Além dos citados, acompa-

nharam a comi�va Fabrício Ju-

lião, CEO do Grupo Brasil Ex-

port; José Roberto Campos, 

presidente do conselho Nacio-

nal do Brasil Export; Jesualdo Sil-

va, presidente da Associação 

Brasileira dos Terminais Portuá-

rios (ABTP) e do conselho Sul 

Export, e Jucelino Sora, diretor 

geral de Engenharia da Superin-

tendência do Porto de Itajaí.
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SecexConsenso foi criada há um ano para evitar
judicialização entre empresas e o setor público 

Pouco mais de um ano após sua 

criação, a Secretaria de Contro-

le Externo de Solução Consen-

sual e Prevenção de Conflitos 

(SecexConsenso) tem cerca de 

100 pedidos de solução con-

sensual para serem analisados. 

Segundo o ministro do Tribunal 

de Contas da União (TCU), Ben-

jamin Zymler, desde que o órgão 

foi criado, em janeiro de 2023, já 

houve 12 propostas analisadas, 

sendo seis delas com acordos 

finais entre o setor público e 

privado. As outras seis foram ar-

quivadas por falta de consenso.

 O ministro fez essa revela-

ção durante o painel Secretaria 

de Controle Externo de Solução 

Consensual e Prevenção de Con-

flitos (SecexConsenso), do In-

fraJur – Encontro Nacional de Di-

reito da Logís�ca, de Infraestru-

tura e de Transportes, que ocor-

re dentro da programação do 

Fórum Sul Export, em Balneário 

Camboriú (SC). O Sul Export é 

uma inicia�va e realização do 

selho Jurídico do Centro de Es-

tudos do Brasil Export e desem-

bargador do Tribunal Regional 

do Trabalho (TRT-SP) Celso Peel. 

Para ele, o InfraJur tem sido um 

grande aprendizado para os 

agentes públicos e uma oportu-

nidade de trocar informações 

com especialistas na área. “Esse 

acúmulo de conhecimento, 

conversa o presidente da Fede-

ração Nacional das Operações 

Portuárias (Fenop) e presidente 

do conselho do Norte Export, 

Sergio Aquino; e o sócio da Gal-

lo� Advogados e presidente do 

conselho do Portugal Export, 

Benjamin Gallo�.

 O painel teve abertura do 

coordenador cien�fico do Con-

Secretaria do TCU acumula 
100 pedidos de mediação 
para conflitos processuais 

junior.ba�sta@portalbenews.com.br
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Grupo Brasil Export, com apoio 

ins�tucional do Ministério de 

Portos e Aeroportos, produção 

da Bossa Marke�ng e Eventos e 

mídia oficial da Rede BE News. 

Os painéis foram transmi�dos 

ao vivo pela TV BE News e 

estão disponíveis em seu canal 

no Youtube (@tv_benews). 

 Par�ciparam também da 

através do Brasil Export, permi-

te ao agente público iden�ficar 

pontos que necessitam de revi-

são da legislação”, disse ele.

 Zymler disse que a inicia�-

va do presidente do TCU, Bruno 

Dantas, quando criou a Secex-

Consenso, era de ajudar o setor 

privado e o público a diminuir a 

judicialização no âmbito do Dir-

eito Administra�vo.

 Benjamin Gallo� afirmou 

que a arbitragem é uma solução 

alterna�va de conflitos. “Essa 

solução vem sendo trazida pelo 

TCU para desafogar o sistema 

judiciário. Toda solução consen-

sual é um processo a menos no 

Judiciário”, diz.

 Para Sergio Aquino, a inici-

a�va de consenso traz luz para a 

segurança jurídica. Além disso, 

é uma forma de o trabalho se 

tornar exemplo não só no tribu-

nal, mas para as agências regu-

ladoras. “É um caminho de solu-

ção entre o tribunal e as agênci-

as reguladoras, de forma que 

não haja rediscussão de temas 

após encaminhamento adequa-

do nesse sistema muito bem-

vindo do TCU”, disse ele.

Para os debatedores, esses bene�cios são essenciais para
empresas dos setores de logís�ca e comércio exterior

Os incen�vos fiscais estaduais 

na reforma tributária e seus im-

pactos no setor de logís�ca e 

comércio exterior foram os as-

suntos no segundo painel do 

InfraJur – Encontro Nacional 

de Direito da Logís�ca, de In-

fraestrutura e de Transportes, 

que ocorre dentro da progra-

mação do Fórum Sul Export, 

em Balneário Camboriú (SC).

 Victor Macedo, conselhei-

ro do Tribunal Administra�vo 

Tributário de Santa Catarina, e 

Laércio Uilana, vice-presidente 

de Turma do Carf (Conselho 

Administra�vo de Recursos 

Fiscais), debateram no painel a 

possível perda de a�vidade 

econômica pelos entes federa-

�vos e a concentração de re-

cursos nos estados maiores.

 Isso porque a reforma tri-

butária em análise pelo Con-

criar desafios significa�vos para 

as empresas e o comércio exte-

rior, avaliaram os debatedores.

 E citaram que o conceito 

da alíquota única será vincula-

do ao princípio do des�no (on-

de a alíquota e a arrecadação 

estão vinculadas ao local de 

Bens e Serviços (IBS), ou em um 

tributo federal e outro subnaci-

onal, de estados e municípios.

 A medida, por sua vez, afe-

tará os incen�vos fiscais do Im-

posto sobre Circulação de Mer-

cadorias e Serviços (ICMS) con-

cedidos pelos estados, podendo 

Victor Macedo e Laércio Uilana falaram sobre os impactos da reforma tributária no setor 
de logís�ca e comércio exterior no painel, que teve a moderação de Diego de Paula

Reforma tributária vai afetar 
incen�vos fiscais, avaliam especialistas

cassio@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA

gresso Nacional propõe limita-

ções aos incen�vos fiscais, me-

canismos essenciais para pro-

mover a compe��vidade das 

empresas no cenário internaci-

onal. A proposta pretende unifi-

car os impostos sobre o consu-

mo em um único Imposto sobre 

consumo) – inicia�va que pode 

prejudicar estados menos de-

senvolvidos e contribuintes a 

médio e longo prazo.

 Victor Macedo afirmou 

que empresas já contrataram 

consultorias para realizar mu-

danças em suas a�vidades. Ele 

acredita que o problema ainda 

pode ser mi�gado por leis com-

plementares que serão incluí-

das na reforma.

 Laércio Uilana ressaltou 

que vê a medida como preocu-

pante. “As empresas farão um 

planejamento tributário pela 

não cumula�vidade e onde elas 

vão se instalar? Onde há o maior 

acesso logís�co, o maior núme-

ro de pessoas. Não fará sen�do 

estar em Manaus, ou em Belém 

do Pará, por exemplo, se a ques-

tão comercial e industrial não 

es�ver presente ali.

 O debate foi mediado por 

Diego de Paula, gerente jurídico 

da Portonave. O encerramento do 

evento foi feito pelo Ministro do 

TST, Douglas Alencar Rodrigues.

O painel dedicado à Secretaria de Controle Externo de Solução Consensual e Prevenção 
de Conflitos teve a par�cipação de Benjamin Zymler, Benjamin Gallo� e Sergio Aquino
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A celebração da união de Ricardo Falcão e de sua Andrea no úl�mo sábado, dia 23, no Recanto das Águas, em 

Brasília (DF), soube refle�r de forma ímpar o amor do casal. Ao lado de familiares e amigos, os dois disseram o sim 

defini�vo em uma belíssima cerimônia, mostrando a importância e o valor da família. O evento também acabou se 

tornando uma grande festa dos setores portuário e marí�mo do País - Ricardo acaba de encerrar um mandato 

vitorioso como presidente da Pra�cagem do Brasil, passando a integrar a nova diretoria da en�dade. 

E o Vitrine selecionou os principais momentos dessa comemoração para esta edição especial da coluna. Confira. E 

aos recém-casados, nossos votos de muito amor e de uma união forte e longeva. Para os eventos que fazem 

a diferença, como o casamento de Ricardo e Andrea, esta é a sua Vitrine.

CÂNDICE LA TERZA 
candice@portalbenews.com.br

O momento em que Andrea Saraiva e Ricardo Falcão trocam as alianças, 

na belíssima cerimônia comandada pela celebrante Janay Leandro.

O elegante ves�do de Andrea, um brilho a mais na 

emocionante festa de sábado. O modelo usado pela noiva 

é do Espaço WM, com produção de Lázaro Resende, joia 

da Serrara e peça do cabelo de Leilah Costa Design.

Arionor Souza, secretário-

execu�vo da Pra�cagem do 

Brasil, e sua esposa, Elisabeth, 

também foram celebrar a 

felicidade dos noivos

Divulgação

ESPECIAL

O novo presidente da 

Pra�cagem do Brasil, 

Bruno Fonseca, e sua 

Maynna estavam entre 

os convidados que 

foram homenagear 

Ricardo e Andrea
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O senador Nelsinho Trad 

(PSD-MS) e sua esposa, 

Keilla Trad, abrilhantando 

ainda mais a bela celebração 

do úl�mo sábado.

Entre os que foram desejar 

felicidades aos noivos, o 

casal Gilmara Timóteo e 

Fábio Silveira - ela, a ex-

presidente das companhias 

docas da Paraíba e da Bahia 

(Codeba) e atual diretora-

execu�va da Associação 

Brasileira das En�dades 

Portuárias e Hidroviárias 

(Abeph); ele, sócio e um 

dos principais profissionais 

da Gallo� Advogados 

Associados.

O casal Flávia e Marcelo 

Sammarco, expoentes da 

Sammarco Advogados, 

vieram de Santos (SP) para 

par�cipar da 

comemoração da união de 

Ricardo e Andrea.

A ministra do Tribunal 

Superior do Trabalho (TST) 

Morgana Richa e sua filha, 

Victoria, entre os 

convidados do casamento.

Compar�lhando a alegria do casal, o ex-diretor-geral da Agência Nacional de 

Transportes Aquaviários (Antaq) e hoje consultor Adalberto Tokarski, o diretor-

execu�vo do Movimento Pró-Logís�ca do Mato Grosso, Edeon Vaz Ferreira - os 

dois, conselheiros do Brasil Export - a secretária-execu�va do Ministério de Portos 

e Aeroportos, Mariana Pescatori, e o atual diretor-geral da Antaq, Eduardo Nery.

O diretor da Antaq, Caio Farias, e sua Bárbara fizeram questão de brindar 

a felicidade de Ricardo e Andrea, celebrada em um ambiente todo 

decorado por Fernanda Brinco e com serviço perfeito do Unique Buffet.

CÂNDICE LA TERZA 
candice@portalbenews.com.br
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